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La riunione  del  Nucleo  di  Valutazione  di  Ateneo  (NVA) ha  luogo il  giorno  13 Dicembre 2013 
alle ore 14:30, presso la Sala Riunioni del Rettorato. L’incontro è stato convocato dal Rettore (con 
nota del 19 novembre 2013) trattandosi della prima riunione del NVA composto secondo quanto 
previsto dal nuovo Statuto dell’Università di Camerino. 

Gli argomenti all’ordine del giorno sono i seguenti: 
1. Comunicazioni 

2. Elezione del coordinatore del Nucleo  
3. Varie ed eventuali 
 

Sono presenti : 
- il Rettore prof. Flavio Corradini. 

- gli esperti esterni: Giovanni FINOCCHIETTI, Antonino MAGISTRALI, Laura Franca 
Lidia POCCI, Bruno SUSIO.  

- Il rappresentante degli studenti: Elisabetta GIRETTI 
E’ presente il prof. Alessandro Malfatti, invitato dal Rettore in quanto Delegato dello stesso 
Rettore ai rapporti con il Nucleo di Valutazione. 
Partecipa all’incontro anche il Direttore Generale dell’Ateneo, dott. Luigi Tapanelli. 

Sono inoltre presenti per il supporto tecnico amministrativo: Fabrizio Quadrani, Massimo Sabbieti 
e Stefano Burotti dell’Ufficio Sistemi Qualità e sviluppo organizzativo dell’Ateneo. 
 
Risultano assenti: il rappresentante degli studenti Roberta MANGANO 
 
1. Comunicazioni 
Prende la parola il Rettore Prof. Corradini, che illustra la mission dell’Ateneo e opera una sintesi 
dei "numeri" di UNICAM e delle prospettive e delle azioni realizzate in tempi recenti.  

Sottolinea  come  l’introduzione  nello  Statuto  di  un  Nucleo  di  Valutazione  di  Ateneo  (NVA)  
costituito interamente da membri esterni sia stata una scelta diretta a rafforzare la ricerca di 
trasparenza, di obiettività e ad evidenziare l'impegno profuso dall'Ateneo stesso nella prosecuzione 
di un percorso improntato alla ricerca della qualità. Il Rettore sottolinea anche l'importanza 
strategica del NVA e del suo operato e pensa che tale attività dovrà essere caratterizzata anche da 
un atteggiamento critico, sempre però funzionale alla crescita continua di UNICAM. 

Il Direttore generale ringrazia i presenti componenti del NVA per aver accettato l'incarico ed 
aggiunge a quanto già illustrato dal Rettore una sottolineatura dell’importanza del  contributo che 
potranno apportare gli studenti, ora membri effettivi del NVA e non più semplici osservatori come 
in passato. 

Al termine dell’introduzione e del benvenuto rivolto ai nuovi componenti del NVA il Rettore ed il 
Direttore generale lasciano la seduta. Il Rettore delega al coordinamento della riunione il prof. 
Alessandro Malfatti. 
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Prende la parola il professor Malfatti, che in primo luogo riporta sinteticamente l'iter e le 
motivazioni che hanno condotto alla scelta di un nucleo formato esclusivamente da membri 
esterni, oltre che dagli studenti.  

Propone  quindi  ai  membri  del  NVA,  come  già  anticipato  per  e.mail,  di  inserire  nell’ordine  del  
giorno ed affrontare come primo punto della discussione l'analisi del nuovo regolamento di 
Ateneo del NVA, del quale l’Ateneo intende dotarsi a seguito della modifica dello Statuto. 
Ricorda che il documento era stato inviato ai membri del Nucleo insieme alla comunicazione di 
cui in precedenza e spiega che al NVA è richiesta l’espressione di un parere prima dell’analisi da 
parte degli Organi di governo competenti. 

Il NVA approva la proposta del Delegato. 
Si apre quindi la discussione del seguente punto:  

1bis) Parere sul nuovo “regolamento del Nucleo di Valutazione di Ateneo”.  
I componenti del  NVA hanno letto e dichiarano di condividere ampiamente l’impostazione del 
regolamento.  
 
La dottoressa Pocci chiede delucidazioni in merito all'articolo 5, laddove per il Nucleo è prevista 
la possibilità di ‘coinvolgere esperti esterni’ in alcune attività, considerato che il Nucleo, nella 
nuova composizione, è già dotato di esperti esterni. Il prof. Malfatti spiega come in alcuni casi, di 
particolare specificità e/o scientificità delle tematiche trattate, potrebbe comunque essere 
necessario ed opportuno per il Nucleo il supporto di uno specialista dell’ambito o della disciplina. 
Il dottor Finocchietti segnala l'opportunità di individuare una definizione ad hoc che eviti 
confusione semantica tra i componenti esterni del Nucleo e i membri i soggetti esterni che di volta 
in volta potrebbero essere invitati a collaborare, dato che entrambe le tipologie di figure ora 
vengono qualificate come ‘esperti’. 
Al termine della discussione si concorda di proporre al S.A. per quanto riguarda il punto 5, comma 
2, la dizione di ‘specialisti’ (in alternativa ad ‘esperti esterni’), dizione che può concernere persone 
sia esterne sia interne ai ruoli di UNICAM e che efficacemente segnala che il NVA può ritenere 
necessario ricevere contributi di varia natura che solo specialisti in determinati campi potrebbero 
fornire. 

Si apre quindi un dibattito sull’opportunità o meno di inserire nel regolamento la formalizzazione 
della presenza del Delegato del Rettore per i rapporti con il nucleo. I membri del nucleo 
concordano che la scelta migliore sia quella di non inserirlo formalmente, restando comunque 
l'intenzione condivisa di invitare regolarmente il delegato alle riunioni successive, riconoscendo 
l’importanza del suo ruolo di ‘cerniera’ con la governance dell’Ateneo. 

Il Nucleo esprime infine pertanto un parere favorevole sul nuovo Regolamento di Ateneo 
suggerendo la modifica della dizione di cui in precedenza riguardante l’Art.5 comma 2. 
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2. Elezione del coordinatore del Nucleo  
I membri del Nucleo procedono quindi all’individuazione del componente che dovrà assumere la 
carica di coordinatore/presidente; il prof. Malfatti, per consentire una valutazione libera e serena, 
esce dalla stanza. 

Emerge la proposta di affidare questo delicato compito alla dott.ssa Pocci, che accetta il ruolo con 
riserva, dovendo verificarne la compatibilità con i suoi numerosi impegni lavorativi che 
verosimilmente non le consentiranno di essere presente a Camerino con quella puntualità che 
invece sarebbe richiesta, ad esempio in occasione dei momenti istituzionali (es. sedute del CdA e 
del Senato). 
Gli altri componenti si impegnano a fornire anche la propria disponibilità a coadiuvare la dott.ssa 
Pocci nel suo ruolo di rappresentanza, quando ciò si rendesse necessario. Anche il prof. Malfatti, 
rientrato in stanza, si dichiara disponibile a presenziare alle riunioni degli organi, per poterne 
riferire al coordinatore o rappresentare le ragioni delle scelte del Nucleo qualora ciò fosse 
opportuno. 

A tal proposito, anticipa ai presenti che una discussione di sicuro interesse che costituirà uno dei 
punti all’ordine del giorno della prossima seduta del Senato, sarà rappresentata dall’analisi della 
c.d. “scheda docente” sviluppata nell’ambito del processo di valutazione della performance, che 
UNICAM ha voluto introdurre per monitorare le prestazioni del personale docente; i membri del 
Nucleo manifestano un notevole interesse in proposito e vengono pertanto forniti dettagli sui 
contenuti e le modalità applicative che sono stati adottati per la realizzazione di questo strumento 
di valutazione.   
 

3. Varie ed eventuali 
Il prof. Malfatti illustra - a beneficio dei nuovi componenti - la strutturazione delle Scuole di 
Ateneo, anche alla luce della recente riorganizzazione che ha visto UNICAM passare da 7 a 5 
Scuole, e dei corsi di studio sui quali si articola l’attuale offerta formativa dell’Ateneo. 
Vengono inoltre illustrati i compiti ed il ruolo del management didattico e l’organigramma 
dell’Università. 
Il dott. Susio chiede infine chiarimenti sullo stato degli adempimenti del Nucleo in merito a 
scadenze prossime, relative al Codice di comportamento dei dipendenti, per il quale il NVA deve 
fornire un parere obbligatorio. Chiede inoltre di fare il punto sulle prossime scadenze relative agli 
impegni sul tema della ‘trasparenza della pubblica amministrazione, sul piano anticorruzione. Il 
Responsabile USIQUAL, fornisce alcuni chiarimenti richiesti, impegnandosi comunque ad 
approfondire  con  i  responsabili  delle  procedure  e  riferire  o  far  riferire  da  loro  stessi  al  Nucleo,  
nelle prossime sedute, lo stato dell’arte.  

La riunione si conclude alle 17.30. 
 

F.to (per il Rettore) Il Delegato del Rettore, prof. Alessandro Malfatti,  
F.to Il Segretario verbalizzante, Fabrizio Quadrani 


